

## 'ANALIZA MORENA RUTAS PARA LIQUIDAR FOBAPROA', DICE MONREAL



La mayoría en la Cámara de Diputados analiza rutas para liquidar el Fobaproa, pero sin caer en incumplimientos o rupturas con acreedores, informó el coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**.

Cuestionado sobre las propuestas del PRI y de su aliado, el Partido del Trabajo, para eliminar el pago de la deuda del Fobaproa y destinar esos recursos al presupuesto federal, el legislador reconoció que no se trata de una medida fácil, porque es un compromiso contraído por México desde el sexenio de Ernesto Zedillo.

"No es fácil, porque es un compromiso que México tiene y que ha sufragado billones de pesos por ese error de haber convertido la deuda privada en deuda pública, que ahora tiene que estarse pagando año con año los intereses del Fobaproa, del apoyo a los bancos de aquella época, con Ernesto Zedillo", dijo.



El coordinador del PRI, Rubén Moreira, anunció que solicitaría la creación de una Comisión Especial para liquidar el Fobaproa y que los recursos que se destinan a su pago se redireccionen a rubros como campo, programas sociales y Gasto Federalizado.

Ayer, el coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, anunció una iniciativa para eliminar el pago de la deuda de dicho fondo y que ese monto se destine a fortalecer diversos rubros relacionados con el desarrollo del País.

Monreal indicó que actualmente se destina una cantidad considerable de recursos al pago de esa deuda, por lo que se pronunció a favor de revisar el tema.

No obstante, reiteró que no se puede simplemente tomar la determinación de liquidarla sin considerar las consecuencias, por lo que su bancada ya analiza rutas.

"Se tiene que revisar. No se puede simplemente tomar esa decisión sin analizar las consecuencias que se puedan tener, porque son compromisos contraídos con el exterior y es, en efecto, una deuda.

"Desde el momento en que se trasladó de haber sido deuda privada de bancos a deuda pública de los mexicanos estamos pagando las consecuencias (...) Se está analizando, sin que se caiga en incumplimiento, en la ruptura con los acreedores", señaló.

El coordinador de Morena reiteró que buscan crear una bolsa de entre 15 y hasta 20 mil millones de pesos para reasignar dentro del Presupuesto de Egresos para 2025.

"No es fácil porque, obviamente, de los órganos autónomos, de la administración pública centralizada y paraestatal, de los estados y de los municipios, de las universidades, nadie quiere que se le recorte; todos quieren un aumento. Y eso no es nada fácil, es muy complicado", sostuvo.

Reiteró que los recortes podrían venir de la Judicatura Federal, el Tribunal Electoral y los órganos autónomos, pero sin poner en riesgo los ingresos de los trabajadores, sus conquistas laborales y su permanencia.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		29-11-24	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

"Sin poner en riesgo el ingreso de los trabajadores y sin poner en riesgo sus conquistas laborales y su permanencia, va a haber ajustes en algunos temas. En el caso de la Judicatura Federal, en el caso del Tribunal Electoral, en el caso de los entes autónomos, se está revisando uno a uno porque todos tenemos que ajustarnos", adelantó.

Dijo que estos ajustes no serán de papel, porque los están llevando a cabo en coordinación con la Secretaría de Hacienda.

<https://www.reforma.com/analiza-morena-rutas-para-liquidar-fobaproa-dice-monreal/ar2914742?v=2>